

Alcance Postal

Viaje de D. Carlos

El príncipe viudo de Asturias saldrá de Madrid el día 23 y no antes para pasar aquí el santo del Rey.

En dicho día saldrá para Berlín con objeto de entregar al emperador de Alemania los nombramientos de capitán general y de coronel honorario del regimiento de Numancia.

Acompañan al príncipe el general Darcourt, sus ayudantes, los marqueses de Hoyos y de Mesa de Asta, el señor Piña, funcionario del ministerio de Estado, el coronel y dos oficiales del regimiento de Numancia.

Llegará a París el día 24, deteniéndose en la capital de Francia un día, saliendo para Berlín el siguiente día, donde llegarán el 26.

Llevará el príncipe los uniformes de gala media gala y diario, los dos nombramientos y un sable que honra verdaderamente a la fábrica de Toledo.

Estará en Berlín tres días y desde allí irá a Munich para saludar a los príncipes de Baviera y pasará en esta ciudad algunos días.

Marchará luego el príncipe a Cannes para ver a su padre.

El 14 de febrero estará de regreso en Madrid.

El príncipe se propone no aceptar ningún obsequio ni festejos, en atención al reciente luto que lleva.

«El Correo»

El Correo dice que la solución dada a conflicto escolar por el Gobierno ha producido una impresión deplorable.

Sin entrar en el fondo del asunto, aparece del todo evidente que, del resultado de la información abierta por los catedráticos de la Facultad de Derecho, no había motivo para temer un conflicto estudiantil, y sin embargo se ha dictado una Real orden que ha de desautorizar a la comisión informadora con grave detrimento para la disciplina escolar, y esto empeora el conflicto para mañana.

Cacería

La señora condesa de Bornes ha obsequiado con una cacería en su finca, situada a cuatro kilómetros de Toledo, á varias distinguidas personas, entre ellas los señores Maura, Sánchez Guerra y marqués de Ibarra.

En esta cacería se han cobrado 1.575 piezas, cantidad verdaderamente extraordinaria.

Crimen

En el pueblo de Cardaña (Burgos) se ha cometido un crimen que ha producido honda sensación en el vecindario, siendo el tema preferente de todas las conversaciones.

Ayer tarde, hallándose sola en su domicilio una niña de 9 meses llamada Angela García Nuñez, fué asesinada, recibiendo una profunda cuchillada en el cuello.

El asesinato se cometió hallándose ausentes los padres de la desdichada criatura.

Generalmente se cree que se trata de una bárbara venganza.

Los padres y el vecindario están excitadísimos.

Declaraciones de Romero

El Heraldo publica con la firma del señor Rome o Rodríguez, unas declaraciones del señor Romero Robledo que, en el fondo, coinciden con las publicadas anteriormente por algunos periódicos.

Es verdad—dijo el señor Romero Robledo—que autoricé al marqués de Pidal para que hiciera de mi dimisión de presidente de la junta para la erección del monumento a don Alfonso XII, lo que bien le pareciese.

Lo hice principalmente para desvanecer afirmaciones espirosas que algún malicioso hablame atribuido.

Se me ha atribuido el propósito de dirigir inequívocas contra Palacio—continuó el señor Romero Robledo—y nada hay menos cierto.

Recuérdese mi adhesión á la Monarquía y se desvanecerá el rumor.

Precisa también recordar, para comprender mi actitud, que el monumento dedicado á don Alfonso XII ha encontrado siempre dificultades entre los conservadores.

En tiempos del señor Silvea primero y del señor Maura después, la Junta encargada de rendir á la memoria de aquel gran Rey el merecido homenaje, encontró siempre obstáculos en sus grandes aspiraciones.

Esto era á lo que me refería yo en mis últimas manifestaciones, pero algún malicioso ha torcido la puntería, y me importa rectificarla para que no se varíen y modifiquen mis intenciones y pensamientos.

—De manera que—agregó el periodista—cuantos dicen que usted ha desistido de la ruptura con el Gobierno, dicen bien?

—Poco á poco—contestó el señor Romero Robledo—yo sigo con el Gobierno en la misma actitud que antes: no me comunico con él, y por tanto ignoro sus propósitos.

—Se asegura—insistió el interpelante—que se va á nombrar para Sevilla un gobernador neutral, compensándose además al señor Maestre la contrariedad que se le ha producido.

Pues esto me parece bien, dijo el señor Romero Robledo.

Y calló y apretó el paso, como si no quisiera hablar más del asunto.

No quiero que les demás sigan mandando de mi persona—agregó—para sus propios fines.

He librado muchas batallas y nunca me he aprovechado de los lauros del triunfo.

Derríbaba á los conservadores y subían los liberales; derríbaba á éstos y los sustitufan los conservadores.

Y así sucesivamente, peleando sin descanso y sin más abrigo que la tienda de campaña, pues ya es sabido que los hombres parlamentarios tienen cerrado el camino de la presidencia del Consejo de ministros.

Así los sucedió á Ríos Rosas Olózaga y Martos, pero á pesar de todo, yo sigo en la lucha porque soy hijo de ella.

Y en aquellos tiempos la vida parlamentaria era distinta de la actual.

Entonces un muchacho con ánimo podía satisfacer sus anhelos, mientras que ahora el que quiere ser diputado necesita acudir primeramente á una tertulia.

De aquí resulta que entre los políticos actuales no prevalecen las tendencias parlamentarias.

Por si alguien duda, espero á que llegue el momento, si es que llega, de discutirse la crisis.

¿Pero se discutirá la crisis? ¿Qué partido la discutirá?

Ninguno probablemente, porque el señor Maura echará agua al vino, si es que algo de vino contiene su copa, y las oposiciones monárquicas no tocarán la crisis por temor de herir alguna fibra importante.

¿De manera que si no se discute la crisis seguirá el gobierno viviendo? dijo el periodista.

La vida y el gobierno actual, contestó el señor Romero Robledo, no pueden andar en buena compañía.

El ministerio actual está destinado á perecer muy pronto.

Entonces... dijo el periodista. Entonces no se lo que ocurrirá, replied el señor Romero Robledo.

Mi opinión la conocen bien; hay que resistir ante la disolución de Cortes, prolongando todo lo posible la existencia de las actuales.

Después que venga el señor Montero Ríos.

Del extranjero

Noticias de la guerra

Londres 11, 419 t.

Desde San Petersburgo nos han comunicado esta tarde el rumor de haberse recibido un despacho del almirante Rodjensvsky, en el cual consigna que varios torpederos japoneses le han estado vigilando y que han intentado atacarle por la noche en el Océano indico.

Se habla también de otro telegrama, originario de la isla Mauricio, según el cual una escuadrilla japonesa de torpederos se encuentra en aguas de Diego Suárez y de las islas Chagas, en pleno Océano indico, hacia el E de Snichelles.

The Daily Telegraph publica un telegrama de Chefu, en que se dice que ayer estalló una mina en el interior de una de las puertas de Port Arthur, matando á veinte soldados japoneses, y que ayer estallaron, también inavertidamente otras dos minas en la ciudad.

El propio periódico afirma, refiriéndose á noticias de Shanghai, que los rusos aumentan sus efectivos en frente del ejército japonés, especialmente en Lachang, donde asegúrase que tienen ya más de 20.000 hombres.—Dieky.

Notas italianas

Roma 11, 637 t.

El cardenal obispo de Lyon ha presentado hoy al Papa unos docientos párrocos de su diócesis, asegurando al Sumo Pontífice que todos ellos sabrán mantener el culto católico en Francia, separadamente del Estado.

El monarca ha ofrecido hoy un banquete de despedida á los almirantes encargados de visitar los arsenales del Estado.

El Congreso de las Cámaras del Trabajo que se está celebrando en Génova ha adoptado una resolución acentuando el carácter revolucionario de los mismos.

Se asegura que la Reina madre visitará próximamente el Palacio del Vaticano.

Política francesa

Los círculos políticos de París están animadísimo, y se comenta en ellos con verdadero calor la elección de Mr. Doumer para la presidencia del Congreso, lo cual supone casi una derrota para el Gobierno.

La sesión de mañana se destinará á la toma de posesión del nuevo presidente, y pasado mañana se presentará al Gobierno una interpelación que ha de ser base de un gran debate político.

Con este motivo, se cree que habrá de haber algunas sesiones bastante tumultuosas.

Mr. Combes está bien decidido á admitir la batalla y á permanecer en el gobierno mientras cuente con un solo voto de mayoría.

Diversos grupos de la mayoría parlamentaria se han reunido esta tarde separadamente, y han acordado conservar por toda clase de medios la más firme unión de esta mayoría, lo cual afianza no poco la actual situación.

Telegrafa sin hilos

Nos comunican de Nueva York que en el ferrocarril Central se están preparando una serie de aparatos de telegrafía sin hilos para ser aplicados en los trenes en marcha, habiendo dado las primeras experiencias realizadas el más satisfactorio resultado, con el objeto de evitar las catástrofes ferroviarias.

Para la India

El gobierno holandés ha enviado algunos buques de guerra á las Indias occidentales, donde tiene Holanda unas posesiones, con el objeto de asegurar la neutralidad de aquellos territorios.

Los duques de Connaught en Cádiz

Por considerarlo de actualidad damos a continuación lo siguiente, que leemos en la prensa continental:

«Han sido ya ultimados los detalles del ceremonial con que la escuadra española de instrucción recibirá en las aguas de Cádiz al buque «Essex» en que viajan los duques de Connaught.

Tan pronto como el vigía anuncie hallarse á la vista dicho buque, se destacará y se saldrá al encuentro el crucero «Cardenal Cisneros», saludándolo al ponerse á su altura con una salva de veintidós cañonazos y tomando después el mismo rumbo lo escoltará hasta el fondeadero.

Al entrar el «Essex» en bahía, la batería de San Felipe hará otra salva de veintidós cañonazos, que será contestada en igual forma por el buque inglés.

La escuadra española, que formada en columna de honor estará cerca del fondeadero, hará también el debido saludo, disparando otra salva el «Pelayo» como buque insignia de la misma.

El crucero «Infanta Isabel» estará á las ordenes del capitán general, quien cumplimentará á los augustos viajeros en cuanto el «Essex» fondee en bahía.»

La salud pública

Copiamos de nuestro colega La Ultima Hora lo siguiente que hacemos nuestro:

En la actualidad que se procura, teóricamente, por todos los medios evitar focos para que no peligre la salud pública, creemos oportuno recordar lo que ya hemos denunciado en anteriores ocasiones sin ningún resultado, ó sea el foco perenne que representan los montones de basura existentes en S. Hortel, terranos comprendidos dentro del área del Ensanche.

Además de los muchos depósitos de basura se crían allí cerdos y otros animales, constituyendo una grave amenaza para aquel vecindario que de cada día va engrosando en dicha barriada.

Viven bastantes familias á cortísima distancia de S. Hortel y el desarrollo que se observa en la construcción de casas justifica el que el Ayuntamiento mire de atender la denuncia, que es fiel eco de muchas personas, y hacer que desaparezan los citados depósitos.

Al teniente de alcalde señor Perera encargado de aquel distrito, le recomendamos que se interese por este asunto y evitara en lo sucesivo que se registren tantos casos de enfermedades, principalmente fiebres tifoideas, que han ocurrido por aquella barriada.

No olvidaremos este tema á fin de lograr que la salud pública no se vea constantemente amenazada.

Junta de Reformas Sociales

La de anoche

Ayer á las siete de la noche celebró sesión en el despacho del señor Alcalde, y bajo la presidencia de este, la Junta local de Reformas Sociales, asistiendo todos los vocales que la componen.

Nuevas vistas

Vistas las instancias presentadas por los industriales don Anselmo Sastre, don Gregorio Eulogio y don Miguel Martorell, se acordó que se practique nueva visita á los establecimientos de su propiedad.

El trabajo y los menores


Acordóse imprimir más actividad al proceder de la Junta en lo que atañe al trabajo de niños menores de 10 años de edad y como se señaló la conveniencia de que si se les separaba de la fábrica ó del taller ingresarán en una escuela, pero habiéndose puesto de manifiesto ciertas dificultades que parece existen para ingresar en las escuelas públicas y para resolver en conjunto, se convino elevar una instancia al Instituto de Reformas Sociales para que las Juntas locales puedan obligar á que acudan á las escuelas públicas los niños menores de 10 años de edad, que en virtud de la ley que regula el trabajo de mujeres y niños están privados de trabajar, y elevar otra instancia al señor Gobernador, como presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, para que en las escuelas públicas puedan ser admitidos, sin entorpecimiento alguno, los niños menores de 10 años de edad, arrancados del trabajo en cumplimiento de la ley.

Fue nombrada una Comisión compuesta de los señores Casasnovas, Bisbal y Amengual para redactar y fundamentar dichas instancias.

Otra vez el rigor

Igualmente se acordó que á partir del próximo domingo, se vuelva á observar con exactitud la ley del descanso dominical.

Y se levantó la sesión.



Doña Luisa Palmer Alemany
Ha fallecido
DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS
Q. E. P. D.

Su esposo, hermano, hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistir al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de San Nicolás esta tarde á las cuatro y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la citada parroquia el lunes 16, á las once de la mañana.

Se le invita particularmente
Casa mortuoria: Constitución 116 2.^o
El Excmo é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha digno conceder 50 días de indulgencias á los que aplican una misa, Comunión ó parte de rosario en sufragio del alma del finado.

Das palabras de rectificación

D. Lucas Costa, en un artículo que publicó *El Noticiero* de anteyar, alude á LA TARDE y á su propietario en tales terminos, que aún siendo nosotros poco afectos á dirimir en público ciertas cuestiones, no nos parece conveniente dejar sin contestación los extremos á que se contrae el artículo de referencia en lo que á nosotros atañe.

Afirmó el señor Costa «que vino á LA TARDE bajo una estipulación de 500 pesetas trimestrales que le ofreció don Miguel Capó por orden de don Bartolomé Cabrer; y que cobró solamente 450 por trimestre.» La afirmación es inexacta.

El señor Costa vino á LA TARDE, bajo la estipulación de 150 pesetas mensuales que le ofreció don Miguel Capó, según carta que tenemos á la vista que lleva fecha de 25 junio de 1903 y está copiada en el folio 114 de nuestro libro copiator.

Tres días después dicho señor entró á formar parte de la redacción del periódico y todos los meses firmó la nómina á razón de la cantidad mencionada.

Y añade el señor Costa: «Recabé del propietario único, que sólo he reconocido en LA TARDE, don Bartolomé Cabrer, 150 pesetas por el mes legal correspondiente á no habérsame dicho iba á ser sustituido con los 30 días que señala el Código de Comercio. El señor Cabrer contestó evasivamente. En su virtud retuve 62 pesetas de la suscripción de Ibiza, pero entregué á los pocos días 20 de la de Mallorca; el administrador que era de LA TARDE señor Pericás lo puede acreditar.»

Y ahora que así se proceda y se ha hablado en esa casa, digo públicamente que volveré á retener toda la recaudación de Menorca interin yo cubra la cantidad que en realidad se me debe.

Búsquese el calificativo que se quiera y venga juez á afirmar la estafa.»

Respecto al primer extremo del párrafo transcrito debemos manifestar lo siguiente: Que de algunos meses atrás existía cierta disconformidad de criterio en la apreciación de las diversas cuestiones que en el periódico se trataban entre la dirección del mismo y el señor Costa, que era redactor;—esto no afectaba á las personas—disconformidad que se exteriorizó alguna vez y que pudo ser bien apreciada por el señor Costa.

Esto, y la exigencia que dicho señor mantuvo después de que debía de ser expulsado un reporter por supuesta incompatibilidad de caracteres, ó por lo que fuera, entre los dos, motivó el que el Gerente del periódico, representante del Sr. Cabrer, á últimos de febrero de 1904, y en ocasión en que Costa había dejado de concurrir al trabajo diario que exige el periódico, por el motivo últimamente referido, fuera á visitarle á su casa, y por consecuencia de la entrevista quedó separado de la Redacción. Intervino un amigo de ambas partes, y el mismo Costa visitó á D. Bartolomé Cabrer, quien le manifestó no podía ni debía deshacer lo hecho por su representante.

Dos días después, no obstante, volvía á la Redacción confiando, como era natural, los que habían intervenido en el asunto que el conflicto se solucionaría mediante un cambio de orientación y de conducta.

Pero no sucedió así, y al terminar el mes (Marzo) salió de la casa sin haber vuelto á cruzar su palabra con ninguno de los propietarios desde el día de la separación.

Creemos haber demostrado cumplidamente que no ha tenido derecho á reclamar nada en concepto de indemnización.

Y con respecto á lo que él confiesa de haber cobrado los recibos de nuestra suscripción de Ibiza, le dejamos ante el público toda la responsabilidad del hecho, del que, á fuar de sinceros, hemos de confesar no le creíamos capaz.

Por lo que toca á la repetición que anuncia de cobrarnos otros recibos de Menorca, no buscaremos calificativo por

tal proceder, pero sí el medio de evitar que se nos sorprenda nuevamente. Nada más.

Postal del día

Para Madrid

Capital de España

Aunque tarde, me entero de los sucesos de mis queridos compañeros, y distraigo mis nublaos oídos de pais del Norte de Europa con la lectura de los chismes y cuentos que ocurren en las capitales, ciudades que como yo llevan la primicia por especial derecho.

Un día aquí en la mismísima orilla bañada por las aguas del Sur, pareando por las alamedas de *Longue-Linie* lei hace mucho tiempo una frase que casi casi se ha hecho histórica: Hay algo en Dinamarca que huele á podrido.

En los tejados hechos, decía yo, para que aniden las golondrinas de los cuentos de Andersen, en el país de delicias é enramadas como el parque de Roseneborg donde solo se escuchan risas de niños, enchuchos de amantes, y solo se aspiran aromas de primavera y olor de flores, ¿es posible que esa frase sea cierta? Yo poco he viajado por mi querida Dinamarca, pero no sé ni he sabido que haya ningún rincón donde se emanen gases de naturaleza fésica, ni ambientes de m torata moral que hagan cierta la célebre frase.

¡Columna de los proverbios!

Lo que en tí misma, querida amiga, en la propia capital de España una hija denuncia á su madre, por asuntos especiales é inenarrables, y veo que según las últimas noticias aquella resulta cierta, el foco de infección real, menú fiesta la podr-dumbre, y sin embargo no hay uno que diga: no, hay algo, sino hay mucho en España que huele á podrido.

Y en cambio se dice y se dirá de mí limpia personalidad... ¡columna de los proverbios!

Copenhague

capital de Dinamarca

Comisión permanente de la Junta provincial de Sanidad

Como decíamos en nuestra edición de ayer, ha celebrado sesión la Comisión permanente de la Junta Provincial de Sanidad.

El Inspector provincial de Sanidad, señor Matas, dió cuenta de las medidas sanitarias que adopta, tan luego como supiere por comunicación del facultativo don José Ramón Coll, que se había declarado un caso de viruela, benigna, en una niña del Arrabal. La Junta acordó que por el Instituto de Vacunación se proceda á la vacunación y vacunación de cuantas personas lo deseen.

Fue designado el señor Matas para que estudie y emita el informe correspondiente, á la reclamación hecha por varios vecinos de Eacorca, acerca del local en donde aquel Ayuntamiento piensa edificar el cementerio.

Y después de tratarse algunos asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

De los pueblos

Centro Serverense

La sociedad instructiva Centro Serverense, reunida en Junta General ordinaria, después de celebrar con entusiasmo su entrada en el décimo año de vida social, ha constituido, previa elección, Junta Directiva en la forma siguiente: Presidente don Juan Nebot, Director don José Sancho Servera, Tesorero don Juan Bunet, Secretario don Antonio Surdeu (reelegido) y Vocales don Cristóbal Nebot, don Gabriel Pons y don Antonio Nebot Carbonell.

Durante el año próximo pasado, la sección artística de esta sociedad supo cobrar su Banda á una altura que honra al Director señor Sancho y Servera; y la propuesta de la sección agrícola, el Centro facilitó por segunda vez al Maestro de la Escuela pública de niños don Jaime

Fornaris los abonos químicos para su campo de experimentación que hace algunos años tiene establecido y que ha valido á dicho profesor un premio de 50 pesetas en el último «Concurso de la Delegación española del Permanent Nitrate Committee».

Al celebrar el señor Fornaris su tercer triunfo de concursante, está tanto más de enhorabuena, cuanto que, sobre una especial nota de gracias que por unanimidad le otorgó la Junta local de enseñanza, el Ayuntamiento ha votado un crédito para el arrendamiento de una parcela de terreno que sirva de campo de comprobación agrícola á la escuela que dirige.—C.
12 de Enero.

Desde Inca

En el tren de las tres y media de ayer tarde llegó á esta el General Gobernador de Baleares D. Ignacio Montaner é Iraola.

En el andén de la estación del ferrocarril le esperaba toda la plana mayor de nuestro Regimiento, una comisión del Ayuntamiento presidida por D. Antonio Paris, primer teniente de Alcalde y numeroso público.

De la estación se dirigió á la plaza del Mercado en donde le aguardaba la tropa del Regimiento que al mando del comandante Sr. Sagaz estaba formada en Inca, siendo revista por dicha autoridad desfilando después la fuerza por delante de S. E. con vista á la derecha. Terminado este acto pasó revista al cuartel presenciando la distribución del rancho.

Según informes quedó muy complacido del estado en que se encuentra la fuerza mandada por el digno coronel señor Navarro.

Se ha hospedado en casa del exdiputado provincial D. Joaquín Gelabert.

Sea bienvenida.

—La empresa del Gorch Blan vé coronadas sus esfuerzos por las pruebas obtenidas ayer noche en Manacor. El primer pueblo á quien ha suministrado la energía está lleno de gozo y satisfacción al tener ya de hecho un alumbrado con el que nunca había sonado. Anoche todo era regocijo y fiesta ensalzando los sacrificios llevados á cabo por la empresa Bibiloni y compañía.

Respecto á Inca no podemos decir nada aunque por lo dicho es de presumir que en esta semana ardeará el feno de la parroquia.

La cuestión del pan

El señor Alcalde, debido á un acuerdo del Ayuntamiento ha ordenado la publicación del siguiente bando:

«Transcurridos los ocho días inmediatos siguientes al de esta fecha todos los establecimientos en que se expendan panes en este municipio, quedan sujetos á las reglas que se continúan:

1.º Ostarán en puesto visible y de una manera permanente, las clases de pan en venta y el precio de cada una en céntimos de pesetas por kilogramo de peso.

2.º El público podrá comprar el pan á su libre arbitrio, por hogazas, prescindiendo de su peso, ó por cantidad de este.

3.º A fin de poderse comprobar en el acto el peso, en cada tahona habrá una balanza con sus correspondientes accesorios.»

Palma 14 Enero de 1905.—El Alcalde, Antonio Planas.

La Cruz Roja

Entre una de las obras mas excelentes, mas admirables, que llegó el siglo pasado, como herencia, á la posteridad, figura indudablemente la institución llamada de la Cruz Roja.

Y aunque esta sociedad benéfica no registrase ya en las páginas de su historia gloriosos hechos, que la hacen acreedora del respeto, del apoyo y de consideración universales, bastaría para ello el hermoso emblema que ostenta como primera de sus bases, como objetivo primero de su fundación: la práctica de la caridad, que es la base del cristianismo, y el don mas precioso que puede atesorar el corazón humano.

El amor al prójimo, la abnegación de la propia personalidad, sacrificada en aras del bien á nuestros semejantes, llevada hasta el punto de olvidar los particulares intereses, debía parecer en otros tiempos sueño casi irrealizable. H y es ya una obra, que tiene vida propia, que ha quedado sancionada por el aplauso unánime de la sociedad, que ha sentido en su seno los efectos de la admirable institución.

Ya no se limita en estos tiempos á formar parte, como en los comienzos de su funcionamiento, de los ejercicios en campaña adheridos sus individuos al cuerpo de sanidad militar.

La Cruz Roja, con ser aquella misión altamente humanitaria, ha ensanchado extraordinariamente su esfera de acción. Su influencia llega á todas partes. Porque no es solamente la guerra donde se sacrifican víctimas, aunque sí es de la mas injusta manera. En la vida ordinaria ocurren multitud de accidentes, cuya gravedad queda muchas veces amenguada con un auxilio rápido, pronto y eficaz.

Desde los siniestros horribos, que

conmuevan hondamente el alma de las multitudes, hasta los accidentes mas ligeros, acude solícitamente la caridad, la filantropía, para derramar un consuelo, para mitigar los dolores, para levantar el ánimo de los infelices.

Ese concurso moral y material en los dolores generales que presta la benéfica institución que nos ocupa, merece penetrar en la consideración de todos, del pueblo todo, nacido para el bien, para reparar en lo posible las desgracias de cualquiera clase, á todos debe interesarnos su crecimiento y expansión, porque todos podemos vernos un día en el caso de tener que recurrir á su auxilio desinteresado.

En otros lugares, la institución de la Cruz Roja, como obra popular que cuenta con el respeto del pueblo, con el apoyo de los pudientes, aún con el auxilio material de las corporaciones municipales. Y es que allí se tiene un concepto completo de lo que son y representan aquellas instituciones, de la misión que tienen que cumplir, y las fomentan eficazmente porque saben que de su fomento pueden resultar prácticos beneficios.

Aquí, principalmente en Palma de Mallorca, ó porque afortunadamente no han ocurrido sucesos de resonancia en que la Cruz Roja haya podido desplegar su valiosa cooperación, ó porque nuestro carácter indiferente no alcanza á comprender bien todo aquello que puede reportarle utilidad en algún sentido. Por eso, la vida que aquella lleva resulta algo lánguida, careciendo de los medios mas indispensables para poder cumplir con la eficacia que quisiera la misión que se impuso al establecerse entre nosotros.

La asociación se resista á desaparecer, porque se da conciencia de que nuestra ciudad no puede ir, bajo ningún concepto, á la raya de otras poblaciones que con menor número de habitantes sostienen delegaciones en estado floreciente.

Antes al contrario ha resultado un nuevo impulso y adquirir material y dotarse de otros importantes elementos.

Se han pensado varios proyectos para ello, habiéndose al fin determinado celebrar una tombola, y hacer un llamamiento á todos en general para que contribuyan con su obolo á la mejor y mas completa realización del proyecto de que dimos cuenta ayer.

Confiamos por nuestra parte en que no quedará desatendida el llamamiento de la benéfica institución de la Cruz Roja.

Asuntos municipales

El día 26 del presente mes tendrá efecto en los salones del Ayuntamiento la subasta para contratación de obras de limpieza y desinfección de los mingitorios públicos durante el año 1905.

Ayer la Comisión de Fomento celebró sesión, aprobando varias cuentas por ser vicios municipales.

Además acordó informar favorablemente la solicitud de la Compañía Mallorquina de electricidad, que pide permiso para la colocación de un cable hasta la casa Maneu y la de una caseta de transformación.

Para esta noche está convocada la Comisión de Gobierno y Policía al objeto de resolver la cuestión del emplazamiento de la Plaza de Abastos.

Gaceta del día

Jabón «flor de España»

Don José España y Serra ha tenido la amabilidad de remitirnos algunas muestras de jabón, elaborado en la nueva fábrica que acaba de montar en el Terreno, calle de Alfonso XIII.

Hemos pedido apreciar en el producto de la nueva fábrica que el jabón resulta ser de una calidad excelente. Su sola presentación lo recomienda, pues difiere mucho de las otras clases de jabón conocidas hasta ahora.

Agradecemos al señor España la atención que con nosotros ha tenido, augurándole un gran éxito en su nueva elaboración que representa un adelanto en esta clase de productos.

Enhorabuena

Ha sido nombrado ayudante interino del Instituto General y Técnico de esta capital nuestro particular amigo el licenciado don Jaime Porcel Font.

Orfeo Mallorquí

Esta sociedad celebrará mañana á las cuatro de la tarde en el local donde se halla establecida Junta general ordinaria.

El Ofeco Mallorquí cantará mañana en la fiesta que se celebrará mañana en el S. corre en honor al milagroso Jesús de Praga la misa de *Benedicamus Domine*, de Perosi.

La viruela en Palma

Debido á los casos de viruela que se han dado en nuestra capital, los señores médicos de esta localidad se han prestado gustosamente á ayudar á los municipales para que cuanto antes se termine la vacuna, y atajar lo más pronto posible tan terrible infección.

Pomada anti-herpética

BOSCH

Útilísima para la curación de las HERPES, LAGAS, ALMORRANAS, etc., etc.

Crónica marítima

—La Compañía Hamburguesa Americana pondrá en breve en circulación los dos mayores transatlánticos conocidos. Estos llevarán los nombres de *Amerika* y *Kaiserin Auguste Victoria* y tendrán las siguientes características:

Desplazamiento, 35.000 toneladas; eslora total, 233,5 metros; manga, 25 metros, y puntal, 17,5 metros.

Cada uno de los mencionados buques podrá conducir hasta 3.589 pasajeros.

Entre las innovaciones que serán introducidas á bordo de dichos transatlánticos, figura la institución del acostumbrado servicio culinario por el modernísimo sistema *grill room*, en el que podrán encontrar los pasajeros á cualquier hora su alimento preferido.

El *America* empezará á prestar servicio el próximo mes de Agosto y el *Kaiserin Auguste* en la primavera de 1906.

Ambos buques servirán la línea Hamburgo Nueva York, con escalas en los principales puertos del Atlántico.

—Ayer salió del puerto de Tarragona para Génova, directamente, sin tocar en este puerto, el vapor griego *Eres*, con cargamento de bacalao.

Telegramas

Los duques de Connaught.—Llegada á Cádiz.—Bienvenida

Madrid 14-1

Cádiz.—Han llegado á esta capital, procedente de Lisboa los duques de Connaught.

Un gentío inmenso se arremolinaba en el muelle esperando que desembarcaran.

Los fuertes han hecho las salvas de ordenanza en contestación al saludo del crucero en que viajan los Connaught.

El presidente del Consejo, general Azcárraga les ha teleografiado dándoles la bienvenida.

Desde Valencia.—Refuerzos

Madrid 14 15

Valencia.—Continúa la huelga general.

Numerosos grupos recorren las calles siendo dispersados por las fuerzas que patrullan por aquellas. Fuertes pelotones de caballería custodian las fábricas y han ocupado las esquinas impidiendo que se formen grupos.

Por lo que pudiera suceder han sido enviados á Valencia el 25 escuadrón de la Guardia civil.

La huelga en Valencia.—La opinión.—Los carpinteros.—Coques

—Heridos.—Tranquilidad.

Madrid 14 10.

(tres telegramas)

Valencia.—Varios grupos de huelguistas secundado por mujeres han recorrido hoy la población apedreando las fábricas y talleres.

La benemérita dispersolos.

La opinión general reprueba la huelga.

En vista de ello los carpinteros han acordado no secundarla.

Algunos grupos de revoltosos se han apostado hoy en el Grao deteniendo á los carros que circulaban por las calles.

Fuerzas de caballería disolvió los grupos.

Han ocurrido diferentes choques entre huelguistas y esquirols, interviniendo la guardia civil que hizo fuego.

Han resultado algunos heridos.

La asociación de la Cruz-Roja se halla preparada para salir á la primera orden.

Los huelguistas han apedreado á los tranvías.

Han ocurrido colisiones de bastante importancia entre revoltosos y las fuerzas de la benemérita.

Se han hecho muchas inmas detenciones.

Al anochechar reinaba tranquilidad.

Trabajan los tipógrafos.

Mañana acudirán al trabajo los empleados en los tranvías.

La impresión general es que hoy se repetirán las colisiones.

Más de Valencia.—Los esquirols.


—Cargas y detenciones.—El sitio de Valencia?

Madrid 14-120.

Valencia.—Aumenta la huelga agravándose por momentos la situación.

Es debido su aumento al partido radical que la alienta.

Han sido agredidos en el muelle



Doña Gertrudis Serra Martí

Ha fallecido esta madrugada después de recibidos los Sacramentos

E. P. D.

Sus hijos, hijo ausente, hijos políticos, nietos presentes y ausentes, sobrinos y demás parientes, suplican á todos sus amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir al rosario que en sufragio de su rezaará hoy día 14 á las seis y media de la tarde, en la parroquial iglesia de Santa Eulalia y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada y el lunes día 16 á las diez y media se celebrará el oficio funeral en la citada iglesia.

El Excm. ó Ilmo Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencias á todos los fieles que ofrezcan una misa, comunión ó parte de rosario en sufragio de su alma.

Casa mortuoria P. Pelou y Coll 21 —El Trésuelo.

los esquirols que se defendieron haciendo fuego sobre los revoltosos.

Intervino la benemérita recibiendo los huelguistas á tiros.

En vista de esto, aquella dió varias cargas dispersándolos.

Se han hecho algunas detenciones.

Madrid 14-125

Continúan en Valencia los disturbios con más violencia.

Esto ha incitado á creer que se habia declarado el estado de sitio.

Como dicha versión era muy comentada nos hemos personado en Gobernación, donde el marques de Vadillo nos lo ha desmentido.

Gobernadores.—Antierro.—Desd. Marru.cos.

Madrid 14-130

En el momento en que telegrafio presenta el ministro de Gobernación al Rey los gobernadores recién nombrados y que oportunamente telegrafió.

—Ha tenido lugar el entierro del general Pacheco que se ha visto concurridísimo.

—Entre algunas de las kábilas de Alkagaskebir se ha trabado un sangriento combate.

Los moros incendiaron algunas aldeas cuyos vecinos quedan en una completa miseria.

Madrid 14-135

Han llegado á Sevilla procedentes de Cádiz los duques de Connaught.

En la estación eran esperados por las autoridades.

Sa les ha hecho los honores correspondientes.

Los duques muestranse agradecidos á los agasajos que se les han hecho en Cádiz.

rFr.caso.—Enfermo ilustre

Comunican desde Bar elona que ha fracasado en aquella capital la huelga general que habian intentado algunos elementos revolucionarios.

La policia hace activas gestiones para detener á los propagandistas de la huelga.

—Desde Viena telegrafian que se ha agravado de la enfermedad que tenia padeciendo el archiduque José.

Témese un desenlace funesto.

De política

Hoy el general Azcárraga ha conferenciado con el exministro señor Dato.

En los círculos políticos créese que esta conferencia se relaciona con el nombramiento de presidente del Congreso.

Rusos y Japoneses

Comunican de Nagasaki que han llegado al Japón un convoy de prisioneros rusos.

El recibimiento que se les ha hecho ha sido afectuosísimo.

Los rusos, conmovidos, agradecen los obsequios de que son objeto por parte de sus contrincantes. Fraternalizando recorren las calles del Japón, contando escenas de la guerra.

La Cámara de Paris

Madrid -14 140

Comunican de Paris que la Cámara presenta un aspecto imponente.

La Sala aparece llenísima. En los alrededores se agrupa un gentío enorme, asido de conocer el

resultado de la sesión que se está celebrando.

Témese que el gobierno sufra una derrota.

El diputado Mr. L' Hopiteau ha explanado una interpelación política, dirigiendo violentas censuras contra el jefe del gobierno Monsieur Combes.

Se ha promovido un escándalo monumental.

Los duques de Connaught

Madrid 14-145

Telegrafian de Cádiz que los duques de Connaught visitaron la Catedral, deteniéndose á contemplar sus principales bellezas.

Fueron acompañados por las autoridades.

En el Ayuntamiento pronunciáronse discursos.

En las calles habia un gentío enorme que saludó á los augustos viajeros, obsequiando á los primeros con flores.

La huelga de panaderos

Madrid 15-150

El Alcalde de este Ayuntamiento ha reunido á los tenientes de alcalde al objeto de tomar medidas para prevenirse contra la huelga de abastecedores.

Se han pedido á las provincias que remitan algunos obreros.

El Ayuntamiento proveerá á los vendedores.

Bursátiles

VALORES LOCALES

Cotización corriente

Fomento Agrícola	100 00
Crédito Balear	98 50
Balnearia Española.—Acciones	150 00
Bonos Municipales	42 00
Id. Obligaciones	104 00
Isla de Maritima.—Acciones	98 50
Ferre-carriles de Mallorca	42 50
Alumbrado por Gas	95 00
La Económica	19 00
La Alambreira	65 00
Banco de préstamos	3 00
Banco de Felsnitz	36 00
Banco de Soller	50 00
El Gas (Soller)	20 00
La Papagayadora (Inca)	20 00
Fomento A. I. y C. de Lluchmeyer	40 50

El Lente de Oro

25 Brossa 25

GEMELOS teatro y campo.
GAFAS CRISTAL roca y demás clases.

Composturas
Molduras Cuadros. Estamperia
Precios muy reducidos

Aviso al público

El antiguo establecimiento de Antonio Ganet Bestard titulado, Horno de San Bauzá de la calle de Maimó número 1, queda trasladado en la calle de la Cordelería número 50, en el cual se continuará la confección de bollos y pastas finas de toda clase, quedando subsistente la Sucursal de la calle de Cererols números 1 y 3.

CORDELERIA 50—CEREROLS 13.

Cosecha Propia

DE M. MESTRES

Vinos Puebla blanco embotellado.
Tinto á granel á 0'40 pesetas litro.
Vinagre blanco superior á 0'50 pesetas litro.

DENTRÍFICO BOSCH Timol Mentol, Quina Japon.
Lo mejor para la dentadura.

INSTITUTO ESPAÑOL

DE SEGUROS SOBRE ENFERMEDADES

Cuenta corriente con los Bancos de España, Barcelona y Crédit Lionays.—Capital de garantía 150,000 pesetas.—Movimiento anual de fondos 500,000 pesetas.

El Instituto Español cuenta en la actualidad con 52.000 asegurados repartidos en 500 sucursales. Su beneficio atiende á que toda persona por pobre que sea, en caso de enfermedad, perciba el jornal que poco más ó menos gane disfrutando de perfecta salud, toda vez que por la cuota mensual de una peseta y 10 céntimos, perciben 3 pesetas diarias á los 4 meses de efectuarse el seguro (caso de enfermedad) en las enfermedades de medicina y cirugía mayor, y dos en las de cirugía menor. Pueden asegurarse hombres y mujeres de 12 á 54 años, siempre que al ingresar gocen de buena salud.—Oficina Central, Plaza de la Universidad, 2, Barcelona.—Representante de la sucursal de Palma, Ricardo Pastor, Brondo 5, 2.—Médico inspector, D. Jaime Font y Monteros.—Para más detalles, dirigirse al señor Representante.
AGENTE GENERAL EN BALEARES D. Ciro Pastor García.

Colligite fragmenta.
Recoged sellos usados, monedas antiguas ó extranjeras y papel estanco para el sostenimiento de niños pobres destinados al sacerdocio, y enviado al Despacho de la Obra de Belén, Caputxas, 4 entre, Barcelona.

VAPORES TRASATLÁNTICOS DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA

(Sociedad en comandita)
LINEA DE LAS ANTILLAS
Para Canarias, San Juan de Puerto Rico, Ponce: Habana, Matanzas y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el día 15 de Enero, el vapor español

Martin Saenz

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Vapores Trasatlánticos A. Folch y C.^a

LINEA DE LA AMÉRICA DEL SUR
Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe, saldrá el día 19 de Enero, del puerto de Barcelona, el vapor español

José Gallard

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía, señores MARTINEZ Y PLANAS, calle de San Juan, núm. 20, Palma.

Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y viceversa

El acreditado vapor

BASTIAIS

Saldrá de Marsella para Palma el día 17 del corriente.
De Palma para Argel el día 18.
De Argel para Palma el día 20.
De Palma para Marsella el día 21.

Admitiendo pasaje y carga para dichos puntos.
Informes y despacho, calle del CONQUISTADOR, 45.



Milagrosos Confites COSTANZI

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis—Prostatitis—Cistitis

Catarros de la Vejiga

renombrados
Medicamento
Inventor de los
COSTANZI
Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los CONFITES COSTANZI, los únicos que calman instantáneamente el «seozor» y la frecuencia de orinar; los sellos que donan á las vías génite urinarias su estado normal.—Una caja de CONFITES COSTANZI, 5 pesetas.
Purgación reciente ó crónica, gota militar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados CONFITES ó INYECCION COSTANZI.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.
Sifilis Curación radical con el Antisifilítico ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.
Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades COSTANZI, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estripa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retrasa su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de don Jan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14 y en sus Agentes generales para España, GRAU Y VILA, calle Conde Asalto, 4 Barcelona.

SOLUCIÓN GASES

DE CLORHIDRO FOSFATO DE CAL

(Premiada en varias exposiciones)

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., sustituyendo por ventaja á la de Corre. Lo eficacia y superioridad de esta Solución, queda probada con delirio que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más generales en España.—Al por mayor: Señor Aviñó, plaza de la Lana, 11, arancia, y en la Sociedad Farmacéutica Española.—Barcelona.

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

desaparece sin peligro antes de un minuto si se aplica el

Aibaf Serdna (Anagrama de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia). No se trata de un remedio preventivo, como son todos los elixires que se anuncian, sino de un remedio QUE VENCE EN EL ACTO á esos dolores, que parece que van á agotar los horizontes del sufrimiento, destruyendo también la fetidez que la caries comunica al aliento. Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas bote.

SOCIEDAD GENERAL

DE

TRANSPORTES MARÍTIMOS Á VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Enero de 1905

LINEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 11 Enero directamente para Montevideo y Buenos Aires, el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL

Saldrá de Barcelona el día 21 de Enero para Bahía, Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

ALGERIE

Comisarios en Barcelona: R.POL y Comp.^a, dormitorio de San Francisco, 25, pral.

Sociedad anglo-Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35—Delegación de la casa «Grosley y Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dowson».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman» y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas eléctricos.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Único representante **BERNARDO ESTELA**, Palma de Mallorca

Cristalería SES BARRERAS

De Bernardo Manera—Cererols 19 Rincón 14

Cristalería y objetos anexos. Especialidad en artículos para horchaterías, lecherías y cafés.—Ventas al por menor.—Se sirve á domicilio dentro de la capital.

ANTIBILIOSO PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIÁ

Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madria. Notabilísimas condiciones que abarca.

- 1.º Es gaseoso refrescante y tónico.
- 2.º Es muy agradable al paladar.
- 3.º Es de rápidos efectos.
- 4.º Es suave y no irrita absolutamente nada.
- 5.º Se puede cháquear, dándole como un refresco.
- 6.º Sirve de distracción al enfermo el preparárselo.
- 7.º Se conserva indefinidamente.
- 8.º Le pueden tomar hasta los niños de pecho.
- 9.º Es extremadamente útil á las señoritas jóvenes por la preparación de hierro que lleva.
- 10.º Puede tomarse á cualquier hora del día.
- 11.º Posee la propiedad de ser el

ANTIDOTO SOBERANO

DE LAS

ENFERMEDADES BILIARIAS

y corrige inmediatamente Inapetencias, Acideces, Nauseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstruo, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de toma.

12.º Este purgante ha hecho olvidar á la tan renombrada purga de citrato de magnesia, porque como simplepurgante y como remedio herbíco para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y 13.º ES ALTAMENTE ECONOMICO, pues una elegante caja, que contiene seis purgantes, cuesta solo 2 pesetas en toda España.

Se vende en Palma, farmacia de Valenzuela y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.

FERRO-CARRILES

DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que riga desde el 20 de Octubre de 1899:

De Palma hasta Manacor y Felanitx á las 7:40 mañana, 2 y 6:15 (mixto entre Empalmé y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla: á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:15 (mixto desde Empalmé) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 2:30 mixto 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla: á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto entre los ramales), tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: á las 6:40 mañana, 12:15 mixto hasta Santa María y 6:25 (mixto desde Empalmé) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx: á las 6:55 mañana, 1 y 5:20 (mixto hasta Empalmé) tarde.

DILIGENCIAS

PUEBLOS	PUNTO DE PARADA	Salida de Palma	Llegada
Andraig	c. Pelsires, 98.	2 t. 7 m	2 t. 7 m
S' Arracó	c. Pelsires, 98.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Capdellá	c. Santacilia.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Calviá	c. Santacilia.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Esportles	p. Olivar.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Establiments	p. Olivar.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Estallenchs	p. Olivar.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Sanyalbufer	p. Olivar.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Puigpuent	p. Olivar.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Valldemosa	c. S. Miguel, 84.	2 t. 9 m	2 t. 9 m
Dayá	c. S. Miguel, 80.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Sóller	c. S. Miguel, 80.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Sanyola	c. S. Miguel, 80.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Luchmayor	c. Baño, 6.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Santanyi	c. Baño, 6.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Sampós	c. Baño, 6.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Sancelles	p. San Antonio.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Sa. Eugenia	p. San Antonio.	2 t. 8 m	2 t. 8 m
Felanig	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m	2 t. 6 m
Algaída	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m	2 t. 6 m
Monturri	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m	2 t. 6 m
Porreras	p. Mercadal, 13.	2 t. 6 m	2 t. 6 m